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  上午 10 时 30 分宣布开会 

通过议程 

1. 议程获得通过。 

2. 上午 10 时 30 分会议暂停，上午 11 时 20 分复

会。 

请求听询（03/06/Add.2 号备忘录） 

3. 主席提请委员会注意 03/06/Add.2 号备忘录中所

载的关于波多黎各问题的听询请求。他认为委员会

希望核准该请求。 

4. 就这样决定。 

向各领土派遣视察团的问题（续）（A/AC.109/2006/ 
L.6/Rev.1） 

5. 主席提请委员会注意决议草案 A/AC.109/2006/ 
L.6/Rev.1，其中载有委员会第 4 次会议上提出的修正

案。 

6.  Benitez-Verson 先生（古巴）说，他很高兴看

到古巴代表团提出的几项修正案列入了该决议草

案。但是，古巴代表团已请求秘书处就各领土发出

邀请表示它们愿意接待委员会视察团以及这些视察

团没有成行的原因提供详细情况。除非古巴代表团

得到所要求的信息，否则，不能决定对该决议草案

的最终立场。 

7.  Cherniavsky 先生（委员会秘书）说，他能够确

定可以视为各领土发出的邀请的一些文件。2000 年，

他收到了关岛总督的一封信，信中表示关岛希望和

视察团一道举办区域讨论会。秘书处将把此信发给

委员会委员。1998 年，在斐济举办的区域讨论会上，

美属萨摩亚总督邀请委员会视察该领土，但是没有

具体提到视察团。委员会将其言语视为视察该领土

的邀请，委员会的一些文件也提到了该邀请。 

8. 1996 年，关岛的立法机构通过了一项决议，具

体邀请委员会派遣视察团。并且在古巴代表的提议

下，委员会在相关决议中插入了一个段落，请主席

与管理国举行必要的谈判。该段落载入 1996 年至

2002 年的相关决议中。但是，由于管理国从未核准

视察团访问关岛，委员会决定从该决议中删去该段

落。他没有找到美属维尔京群岛发给委员会的信件；

但是，管理国表示不批准视察团视察。 

9. 在各种区域研讨会上，各领土经常提到派遣视

察团的问题，但是这没有构成正式的邀请。他将继

续寻找向委员会发出邀请的资料，并且将与委员会

分享这些资料。 

10. Benitez-Verson 先生（古巴）说，他希望在委

员会非正式磋商期间收到秘书处的书面资料，以便

推进更为广泛的意见交流。但是，由于委员会可使

用的时间不多，古巴代表团目前没有进一步要求这

样做。 

11. 主席说，在通常的情况下，只要遵循适当的程

序，委员会总是尽可能保证视察团成行。在视察团

未能成行的所有情况下，几乎都是因为管理国表示

反对。 

12. 决议草案 A/AC.109/2006/L.6/Rev.1 获得通过。 

13.  Benitez-Verson 先生（古巴）说，古巴代表团

同意通过该决议草案，但是认为，该决议草案应该

明确反映古巴代表团的关注：尽管收到了非自治领

土的邀请，但是由于相关的管理国没有合作，视察

团无法成行。既然该决议草案中明确提到了那些合

作的管理国，古巴代表团也希望该决议草案也提到

那些没有充分合作的管理国。《联合国宪章》明确阐

述了管理国的义务。古巴代表团再次敦促管理国与

视察团合作，这是评价这些领土的状况和查明这些

领土人民对领土未来地位的愿望的有效途径。 
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14.  Maleki 先生（伊朗伊斯兰共和国）说，伊朗伊

斯兰共和国代表团建议修订决议草案 A/AC.109/ 

2006/L.6/Rev.1 序言部分第三段第二行，在“在那些

领土”字样之前插入“并且提高公众对人民的自决

权的认识”字样。该修正案在委员会的非正式讨论

中获得通过，但是没有在通过的决议文本中得到体

现。因此，伊朗伊斯兰共和国代表团将在委员会下

一届会议上介绍该修正案。 

其他事项 

关于与新西兰建立自由联合关系的托克劳全民

投票 

15. Takaku 女士（巴布亚新几内亚）回顾，巴布亚

新几内亚驻联合国大使作为委员会代表，参加了托

克劳举行的在与新西兰建立自由联合关系的情况下

实行自治的全民投票。 

16. 2006 年 2 月 11 日至 15 日举行了决定托克劳今

后地位的全民投票。托克劳的国家代表机构，长老

大会同意，要想改变托克劳的地位，需要三分之二

多数或者 66%的有效投票。之所以确定这一限度，

是因为根据全民投票做出决定带来了一个极其重要

的问题，而限度低则无法解决这个问题。 

17. 共有 584 人参加了投票，但是只有 60%投票赞成

与新西兰建立自由联合关系。整个投票过程广受赞

赏，该过程中的每一步骤都达到了专业水准。尽管

投票结果令 60%的投票人深感失望，但是，托克劳

人民提高了对自决方面的各种问题的认识。国际社

会应该相信这次全民投票机会并没有浪费，这次全

民投票应成为未来发展的基础。 

18. 投票被视为实现自决进程中的一步。尽管托克

劳本届政府理事会请求新西兰公开全民投票的一揽

子做法，以便今后可能考虑托克劳三个珊瑚环礁中

的两个环礁，即法考福和努库诺努希望本届新西兰

政府在 2008 年 9 月结束任期之前再次考虑其自决问

题。巴布亚新几内亚代表团期望在托克劳乌卢和新

西兰行政长官在本届会议期间加入委员会后，从它

们那里了解到任何可能的新的事态发展。巴布亚新

几内亚代表团认为，联合国和委员会应继续援助托

克劳，这是它们不可推卸的责任。 

 上午 11 时 45 分散会 

 

 

 


